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Escola de Candiota inaugura 
cercamento eletrônico
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Iniciam obras de restauro

Encerradas as 
inscrições para 

o 24º Canto 
Moleque

Autoridades municipais 
e estaduais, empresários 
e familiares estiveram 
reunidos no Castelo de 
Pedras Altas. Na ocasião, 
aconteceu o ato de 
lançamento das obras de 
restauro do patrimônio 
que pertenceu a Joaquim 
Francisco de Assis Brasil. 
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LANÇAMENTO DA 40ª FEOVELHA LANÇAMENTO DA 40ª FEOVELHA 

 A diretoria do Sindicato Rural de Pinheiro Macha- A diretoria do Sindicato Rural de Pinheiro Macha-
do já está trabalhando para a realização dos 40 anos da do já está trabalhando para a realização dos 40 anos da 
Feira e Festa Estadual da Ovelha (Feovelha). A primeira Feira e Festa Estadual da Ovelha (Feovelha). A primeira 
agenda ofi cial será cumprida nesta quarta-feira (30), agenda ofi cial será cumprida nesta quarta-feira (30), 
a partir das 14h30, no auditório da Farsul, no Parque a partir das 14h30, no auditório da Farsul, no Parque 
de Exposições Assis Brasil, em Esteio. A divulgação de Exposições Assis Brasil, em Esteio. A divulgação 
do evento pinheirense tradicionalmente tem início na do evento pinheirense tradicionalmente tem início na 
Expointer, local que reúne milhares de pessoas ligadas Expointer, local que reúne milhares de pessoas ligadas 
à ovinocultura e ao agronegócio no geral.à ovinocultura e ao agronegócio no geral.

REUNIÃO DO POLO REGIONALREUNIÃO DO POLO REGIONAL
 Falando em carvão, acontece no próximo dia 1º  Falando em carvão, acontece no próximo dia 1º 
de setembro, uma reunião para debater e encaminhar a de setembro, uma reunião para debater e encaminhar a 
proposição do projeto de lei para incluir o Rio Grande do proposição do projeto de lei para incluir o Rio Grande do 
Sul no programa de transição energética justa. A iniciativa Sul no programa de transição energética justa. A iniciativa 
do encontro, que acontece na Universidade Federal do do encontro, que acontece na Universidade Federal do 
Pampa (Unipampa) de Bagé, a partir das 9h, é do Polo Pampa (Unipampa) de Bagé, a partir das 9h, é do Polo 
de Inovação Energética e Ambiental do Pampa Gaúcho.de Inovação Energética e Ambiental do Pampa Gaúcho.
..
TROFÉU TP NO CANTO MOLEQUETROFÉU TP NO CANTO MOLEQUE
 O jornal Tribuna do Pampa está programando  O jornal Tribuna do Pampa está programando 
entregar um troféu para a apresentação que tiver mais entregar um troféu para a apresentação que tiver mais 
curtidas (soma de Facebook e Instagram) durante o curtidas (soma de Facebook e Instagram) durante o 
24º Canto Moleque da Canção Gaúcha, que acontece 24º Canto Moleque da Canção Gaúcha, que acontece 
em Candiota nos dias 8, 9 e 10 de setembro. O em Candiota nos dias 8, 9 e 10 de setembro. O TPTP irá  irá 
publicar durante o primeiro e o segundo dia do festival publicar durante o primeiro e o segundo dia do festival 
(8 e 9), uma fotografi a a cada intérprete que subir ao (8 e 9), uma fotografi a a cada intérprete que subir ao 
palco. A publicação que somar mais curtidas até a noite palco. A publicação que somar mais curtidas até a noite 
de domingo (10), receberá o Troféu Tribuna do Pampa, de domingo (10), receberá o Troféu Tribuna do Pampa, 
que será entregue juntamente com a premiação ofi cial que será entregue juntamente com a premiação ofi cial 
do evento.do evento.

TROFÉU TP NO CANTO MOLEQUE 2TROFÉU TP NO CANTO MOLEQUE 2
 Vale destacar que o prêmio não levará em conta  Vale destacar que o prêmio não levará em conta 
o desempenho musical ou qualquer outra avaliação téc-o desempenho musical ou qualquer outra avaliação téc-
nica e sim apenas a quantidade de reações positivas nas nica e sim apenas a quantidade de reações positivas nas 
redes sociais do jornal durante os dias do Canto Moleque. redes sociais do jornal durante os dias do Canto Moleque. 
A ideia é apenas estimular as pessoas a interagir e saber A ideia é apenas estimular as pessoas a interagir e saber 
mais sobre o maior festival de música nativista em sua mais sobre o maior festival de música nativista em sua 
categoria do RS, além de premiar a apresentação, neste categoria do RS, além de premiar a apresentação, neste 
caso, mais popular em nossas redes. O prêmio também caso, mais popular em nossas redes. O prêmio também 
é geral, independendo da categoria.é geral, independendo da categoria.

TRANSCAMPESINATRANSCAMPESINA
 O prefeito e presidente do Consórcio Público  O prefeito e presidente do Consórcio Público 
Intermunicipal de Desenvolvimento Econômico, Social Intermunicipal de Desenvolvimento Econômico, Social 
e Ambiental dos Municípios da Bacia do Rio Jaguarão e Ambiental dos Municípios da Bacia do Rio Jaguarão 
(Cideja), Luiz Carlos Folador (MDB) está muito empe-(Cideja), Luiz Carlos Folador (MDB) está muito empe-
nhado novamente no projeto de construção da Rota nhado novamente no projeto de construção da Rota 
Transcampesina, que corta pelo interior os municípios de Transcampesina, que corta pelo interior os municípios de 
Herval, Pedras Altas, Candiota, Hulha Negra e Aceguá.Herval, Pedras Altas, Candiota, Hulha Negra e Aceguá.

CANTO MOLEQUECANTO MOLEQUE
 Falando em empenho, o secretário de Cultura  Falando em empenho, o secretário de Cultura 

de Candiota, Diego Lima e sua equipe, estão a todo va-de Candiota, Diego Lima e sua equipe, estão a todo va-
por para a realização da 24ª edição do Canto Moleque por para a realização da 24ª edição do Canto Moleque 
da Canção Gaúcha, que desde 2019 não é realizado da Canção Gaúcha, que desde 2019 não é realizado 
no município em função da pandemia de Covid-19. O no município em função da pandemia de Covid-19. O 
evento acontece nos dias 8, 9 e 10 de setembro e abrem evento acontece nos dias 8, 9 e 10 de setembro e abrem 
os festejos farroupilhas da cidade. os festejos farroupilhas da cidade. 

CÂMARA DE CANDIOTACÂMARA DE CANDIOTA

 Finalmente nesta segunda-feira (28), chegou ao  Finalmente nesta segunda-feira (28), chegou ao 
fi m a novela de qual suplente do MDB de Candiota iria fi m a novela de qual suplente do MDB de Candiota iria 
assumir a cadeira deixada pela vereadora Hulda Alves, assumir a cadeira deixada pela vereadora Hulda Alves, 
que assumiu a Secretaria Municipal de Políticas Públicas que assumiu a Secretaria Municipal de Políticas Públicas 
para a Mulher, LBTQI+ e Igualdade Racial. O jovem Jo-para a Mulher, LBTQI+ e Igualdade Racial. O jovem Jo-
nas Morais, o John, que era o quarto suplente, mas com nas Morais, o John, que era o quarto suplente, mas com 
a renúncia de Andréia Rangel (Déia), passou a terceira a renúncia de Andréia Rangel (Déia), passou a terceira 
suplência, fez o juramento (foto) na sessão ordinário e suplência, fez o juramento (foto) na sessão ordinário e 
assumiu o cargo de vereador. John, que era assessor assumiu o cargo de vereador. John, que era assessor 
nas Secretarias de Cultura e Turismo, assume a vaga nas Secretarias de Cultura e Turismo, assume a vaga 
porque o primeiro suplente, Diego Lima, é secretário de porque o primeiro suplente, Diego Lima, é secretário de 
Cultura e o segundo, Adriano Revelante já ocupa uma Cultura e o segundo, Adriano Revelante já ocupa uma 
cadeira, no lugar de Fabrício Moraes, o Bibi, que está cadeira, no lugar de Fabrício Moraes, o Bibi, que está 
secretário de Saúde.secretário de Saúde.

CÂMARA DE CANDIOTA 2CÂMARA DE CANDIOTA 2
 Chegou uma informação de que o secretário  Chegou uma informação de que o secretário 
de Agropecuária e Agricultura Familiar de Candiota, de Agropecuária e Agricultura Familiar de Candiota, 
Claudivan Brusque (PSDB), que é vereador eleito, Claudivan Brusque (PSDB), que é vereador eleito, 
estaria disposto a voltar para a Câmara. Oestaria disposto a voltar para a Câmara. O TP TP entrou  entrou 
em contato com Claudivan, que negou a possibilidade. em contato com Claudivan, que negou a possibilidade. 
Caso procedesse essa situação, o movimento mexeria Caso procedesse essa situação, o movimento mexeria 
inclusive coma presidência da Câmara, pois Marcelo inclusive coma presidência da Câmara, pois Marcelo 
Gregório, que é o atual presidente do Legislativo, é o Gregório, que é o atual presidente do Legislativo, é o 
primeiro suplente tucano e ocupa o lugar de Claudivan.primeiro suplente tucano e ocupa o lugar de Claudivan.

INSTRUMENTOS EM CANDIOTAINSTRUMENTOS EM CANDIOTA
 Na última semana, na sede da Secretaria de  Na última semana, na sede da Secretaria de 
Educação de Candiota, o secretário da pasta na cidade, Educação de Candiota, o secretário da pasta na cidade, 
Michel Feijó, recebeu a diretora da Escola Municipal de Michel Feijó, recebeu a diretora da Escola Municipal de 
Ensino Fundamental (EMEF) Neli Betemps, professora Ensino Fundamental (EMEF) Neli Betemps, professora 
Giovana Barella. Os gestores também aproveitaram Giovana Barella. Os gestores também aproveitaram 
o ato para rapidamente encaminhar demandas admi-o ato para rapidamente encaminhar demandas admi-
nistrativas do educandário. Na oportunidade cerca de nistrativas do educandário. Na oportunidade cerca de 
80 novos instrumentos foram entregues à comunidade 80 novos instrumentos foram entregues à comunidade 
escolar do bairro João Emílio. A fanfarra da escola Neli escolar do bairro João Emílio. A fanfarra da escola Neli 
conta com aproximadamente 50 integrantes, e deve conta com aproximadamente 50 integrantes, e deve 
se apresentar em diversas atividades programadas na se apresentar em diversas atividades programadas na 
Semana da Pátria de Candiota e da região. “A fanfarra Semana da Pátria de Candiota e da região. “A fanfarra 
da Neli desempenha um papel fundamental na preser-da Neli desempenha um papel fundamental na preser-
vação e transmissão da cultura, na criação de conexões vação e transmissão da cultura, na criação de conexões 
entre seres e comunidades e na expressão de ideias e entre seres e comunidades e na expressão de ideias e 
sentimentos. Estaremos sempre ao lado da educação sentimentos. Estaremos sempre ao lado da educação 
que muda vidas”, expressou Michel.que muda vidas”, expressou Michel.

INTEGRAÇÃO PEDRAS ALTASINTEGRAÇÃO PEDRAS ALTAS
 No dia 23, a Prefeitura realizou o segundo  No dia 23, a Prefeitura realizou o segundo 
encontro do projeto Integração Pedras Altas. O local encontro do projeto Integração Pedras Altas. O local 
escolhido foi o Assentamento Lago Azul, no interior do escolhido foi o Assentamento Lago Azul, no interior do 
município. O evento contou com a presença do prefeito município. O evento contou com a presença do prefeito 
Volnei Oliveira, vereadores (entre eles a presidente da Volnei Oliveira, vereadores (entre eles a presidente da 

Câmara, Nádia Venâncio) e secretários municipais, uni-Câmara, Nádia Venâncio) e secretários municipais, uni-
dos em um esforço para levar as estruturas do governo dos em um esforço para levar as estruturas do governo 
municipal diretamente às comunidades. Durante o even-municipal diretamente às comunidades. Durante o even-
to, os moradores do Lago Azul tiveram a oportunidade de to, os moradores do Lago Azul tiveram a oportunidade de 
conhecer de perto os representantes municipais, que se conhecer de perto os representantes municipais, que se 
colocaram à disposição para ouvir suas preocupações colocaram à disposição para ouvir suas preocupações 
e sugestões. Neste mesmo dia, a Escola Lago Azul, e sugestões. Neste mesmo dia, a Escola Lago Azul, 
recebeu uma placa de identifi cação.recebeu uma placa de identifi cação.

LDO EM PEDRASLDO EM PEDRAS
 Também na última semana, ocorreu na sede do  Também na última semana, ocorreu na sede do 
Sindicato Rural de Pedras Altas a apresentação da Lei Sindicato Rural de Pedras Altas a apresentação da Lei 
de Diretrizes Orçamentárias (LDO) para o ano de 2024. de Diretrizes Orçamentárias (LDO) para o ano de 2024. 
A ferramenta é a norma que dirige e orienta o orçamento A ferramenta é a norma que dirige e orienta o orçamento 
de todo o governo para o próximo ano. Além de defi nir de todo o governo para o próximo ano. Além de defi nir 
quais prioridades devem vir no planejamento, a LDO quais prioridades devem vir no planejamento, a LDO 
também traz uma série de regras para elaborar, organizar também traz uma série de regras para elaborar, organizar 
e executar o orçamento municipal.e executar o orçamento municipal.

ELEIÇÕES EM PEDRASELEIÇÕES EM PEDRAS
 Falando em Pedras, fontes da política local as- Falando em Pedras, fontes da política local as-
sinalam que o ex-vereador Adão Lemes, se movimenta sinalam que o ex-vereador Adão Lemes, se movimenta 
para disputar a indicação dos fi liados do PT para ser o para disputar a indicação dos fi liados do PT para ser o 
candidato a prefeito da sigla em 2024. O prefeito Volnei, candidato a prefeito da sigla em 2024. O prefeito Volnei, 
que é petista, já disse que pretende concorrer à reeleição. que é petista, já disse que pretende concorrer à reeleição. 
Caso a ideia de Adão se concretize, o PT pedrasaltense Caso a ideia de Adão se concretize, o PT pedrasaltense 
teria que passar por prévias. teria que passar por prévias. 

ELEIÇÕES EM PEDRAS 2ELEIÇÕES EM PEDRAS 2
 O PT no Rio Grande do Sul teve uma experiência  O PT no Rio Grande do Sul teve uma experiência 
não bem sucedida neste sentido, quando Olívio Dutra es-não bem sucedida neste sentido, quando Olívio Dutra es-
tava no cargo de governador e o partido resolveu retirá-lo tava no cargo de governador e o partido resolveu retirá-lo 
da reeleição, escolhendo numa prévia Tarso Genro, que da reeleição, escolhendo numa prévia Tarso Genro, que 
depois nas eleições de 2002 foi derrotado por Germano depois nas eleições de 2002 foi derrotado por Germano 
Rigotto (MDB). Dessa época para cá, o PT tem evitado Rigotto (MDB). Dessa época para cá, o PT tem evitado 
fazer prévias quando há candidato natural seu à reelei-fazer prévias quando há candidato natural seu à reelei-
ção. Mas claro que isso não é uma regra interna, tanto ção. Mas claro que isso não é uma regra interna, tanto 
que em Hulha Negra, o então prefeito Erone Londero que em Hulha Negra, o então prefeito Erone Londero 
(já falecido) enfrentou prévias para poder concorrer à (já falecido) enfrentou prévias para poder concorrer à 
reeleição em 2016, tendo derrotado internamente Marino reeleição em 2016, tendo derrotado internamente Marino 
de Bortolli.de Bortolli.

ELEIÇÕES EM PEDRAS 3ELEIÇÕES EM PEDRAS 3
 O tabuleiro na Cidade do Castelo começou a se  O tabuleiro na Cidade do Castelo começou a se 
mexer depois que o ex-vereador e empresário Amarildo mexer depois que o ex-vereador e empresário Amarildo 
Borges declarou ao Borges declarou ao TPTP na última edição do jornal, que é  na última edição do jornal, que é 
pré-candidato a prefeito pelo MDB. Se fala também num pré-candidato a prefeito pelo MDB. Se fala também num 
nome ligado ao agronegócio e ao bolsonarismo para a nome ligado ao agronegócio e ao bolsonarismo para a 
disputa eleitoral do ano que vem.disputa eleitoral do ano que vem.
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Mirian Tort/Especial TP

Mesa Diretora da Câmara e vice-prefeito integraram a mesa de autoridades

Colonos e Motorista recebem homenagem 
em Sessão Especial do Legislativo

HULHA NEGRA

Na noite da última 
quinta-feira (24), dois 
casais de colonos de 

Hulha Negra, Maiquel Tes-
smer Vahl e Maira do Prado 
Gomes Vahl, e Santo Emílio 
Pires e Rosane dos Santos 
Pires, além do motorista da 
Câmara, Flávio Farias, foram 
homenageados durante uma 
Sessão Especial.
 A mesa de auto-
ridades foi composta pelo 
presidente do Legislativo, o 
vereador Luis Gustavo Nu-
nes Dias, o Baixinho, a vice-
-presidente Tanira Ramos, o 
1º secretário Volnei Manfron, 
o 2º secretário Getúlio Porto 
e o vice-prefeito de Hulha 
Negra, Marco Igor Ballejo 
Canto.
 Na abertura, o presi-
dente Luis Gustavo lembrou 
que a homenagem teria sido 
anteriormente, mas que a fes-
ta do Colono que estava sen-
do programada precisou ser 
cancelada. “Com satisfação 
e alegria nesta noite especial 
a qual são homenageadas as 
duas categorias importantes 
do nosso país, o produtor 
rural, o colono, nosso ver-
dadeiro colono, uma classe 
tão sofrida no nosso país e 
também o nosso motorista. 
Sabemos que a evolução do 
país passa por essas duas 
categorias, é uma satisfação 
essas homenagens”.
 Em continuidade, 
o vice-prefeito Marco Igor 
Canto falou da importância 
da homenagem. “Diante do 
fator relevante que é prestar 
homenagens a essas pessoas 
que também são responsáveis 
pelo desenvolvimento do 
município, ficamos muito 
felizes. É uma honra e sa-
tisfação enorme estar aqui. 
Parabéns a todos pela home-
nagem”.

29 a 31 de agosto de 2023

HOMENAGENS

A noite contou tam-
bém com um vídeo em ho-
menagem as duas categorias 
antes da entrega dos diplo-
mas de Títulos de Honra ao 
Mérito.

Ao casal Maiquel e 
Maira, a entrega foi feita pelo 
presidente Baixinho e pelo 
vereador Getúlio Porto, que 
reforçou saber das dificulda-
des enfrentadas pelo pessoal 
do campo. “Sou filho de 
agricultor e sei da dificuldade 
no campo. Além dos produtos 
que na época de venda vale 
pouco, temos o motorista 
com baixo salário e que não 
tem dia ou hora para trabalhar. 
Então essas categorias preci-
sam ser valorizadas”, frisou 
Baixinho. 

Na sequência, o ve-
reador Volnei Manfron ex-
planou sobre o casal Santo 
Emílio e Rosane, indicados 
por ele. “Indicamos, mas é 
a Câmara que está homena-
geando. Parabenizo a todos 
nesta noite. Esse casal repre-
senta toda classe do agricul-
tor, são pessoas batalhadoras, 
com atividades produtivas 
diversas, uma categoria fun-
damental para toda nação e 
município. Temos 50% da 
população residindo no cam-
po, importante lembrar que 
temos uma grande produção e 
retorno em imposto, e muitas 
vezes não é assistido pelo 
poder público”.

A vereadora Tanira 
Ramos, proponente da ho-
menagem ao motorista Flávio 
Farias, lembrou que a data 
era festiva e para o reconhe-
cimento de duas classes im-
portantes para o dia a dia. “A 
sessão também é um momen-
to de reflexão. O agricultor é 
quem faz a transformação da 

semente no alimento através 
do seu trabalho para alimentar 
a todos nós em meio a tantas 
dificuldades. A profissão de 
motorista é uma função de 
bastante responsabilidade. 
O Flávio é uma pessoa que 
através da sua função nos 
conduz, que entrega bem mais 
do que o seu próprio trabalho, 
uma pessoa dedicada e que 
sempre está ajudando em di-
versas funções por querer ver 
o desenvolvimento. Às vezes 
o  motorista não é valorizado 
como deveria, pois quando se 
conduzem vidas, andam na 
estrada, os riscos são ainda 
maiores. Nesse momento 
gostaria de dizer que tu Flávio 
faz a diferença nesse ambien-
te, que tu faz a diferença em 
nosso trabalho também, pela 
forma séria, justa e eficaz. 
Estendo a homenagem a teus 
familiares”.

 Por fim, o vereador 
Getúlio Porto também fez uso 
da palavra fazendo um resgate 
histórico. “Lembro dos pri-
meiros colonos alemães que 
chegaram a cidade criando 
a Colônia Trigolândia e ini-
ciaram a produção do trigo, 
surgindo posteriormente o 
clube e a igreja, desbravando 
as terras produtivas. Também 
da chegada dos primeiros 
assentados na Colônia Nova 
Esperança em 1978, com 
sacrifício e pobres com o 
objetivo do desenvolvimento. 
Depois, a Conquista da Fron-
teira, onde foram recebidos 
com grande seca. Alguns 
foram embora e outros que 
acreditaram hoje estão com 
agronegócio, tambo de leite. 
Parabenizo também o mo-
torista e amigo Flávio que 
consegui trazer para a Câmara 
em 2016 e onde já convivo há 
tanto tempo e sabemos da res-
ponsabilidade que ele tem”.

Casal Maiquel e Maira foram indicados pelo presidente Luis Gustavo

Vereador Volnei Manfron indicou o casal Santo Emílio e Rosane

Motorista Flávio, representado pela esposa e filhos, foi indicado pela vereadora Tanira
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Evento em Pedras Altas lança as obras 
de restauro do Castelo de Assis Brasil

Osábado (26) foi de 
emoção e resgate 
histórico e cultural. 

Uma cerimônia na área ex-
terna do Castelo de Pedras 
Altas marcou o início das 
obras da 1ª e 2ª etapas de 
restauro e revitalização do 
Castelo que pertenceu a 
Joaquim Francisco de Assis 
Brasil - político, diplomata, 
produtor rural e intelectual 
gaúcho. 
 O evento contou 
com a presença da equipe 
do Governo do Estado, ór-
gãos de preservação, além 
das autoridades municipais, 
empresas patrocinadoras e 
equipe do projeto. A ceri-
mônia, que iniciou às 14h, 
foi realizada em frente ao 
Castelo, local este, segun-
do o cerimonialista, que é 
a própria história: “talvez 
dizer que toda casa deve ter 
suas cicatrizes tenha sido a 
forma encontrada por Assis 
Brasil para permitir que a 
construção de pedra ga-
nhasse vida... somente seres 
vivos cicatrizam! Diante do 
Castelo de Pedras Altas, se 
pensa, ou se respira. Aqui o 
próprio pensar é sufi ciente 
para tirar o fôlego.”

PRONUNCIAMENTOS

 Em seguida acon-
teceu a fala emocionada do 
presidente da Associação 
Castelo de Pedras Altas, 
Luiz Carlos Segat, que após 
as boas-vindas a todas as 
autoridades e público ali 
presente, falou da realização 
desse desejo que é dar início 
ao processo de restauração 

dessa importante edifica-
ção. "É a realização do de-
sejo da nossa família e de 
muitas pessoas e entidades 
ligadas a cultura e turismo 
do RS e Brasil". De forma 
emocionada ele relatou um 
sonho que carregava desde 
criança. “... quando eu era 
menino, morava em tapejara 
e tinha o sonho de comprar 
uma enciclopédia daquelas 
de capa dura que vendiam 
na porta das casas. Meu 
pai era pedreiro e minha 
mãe faxineira, não tinham 
recursos. Eu estudava no 
colégio agrícola e nos fi ns de 
semana limpava pátio, fazia 
faxina para juntar dinheiro 
para comprar enciclopédia 
e um dia quando já estava 
com o valor quase pronto, 
em conversa com um senhor 
do colégio, ele me contou 
que a filha não enxergava 
porque tinha problema de 
visão e nunca teve dinheiro 
para levá-la para consultar. 
Fizemos uma campanha e 
levamos ela, que precisava 
de óculos e peguei meu 
dinheiro da enciclopédia e 
dei para o óculos. Não sei se 
o óculos era muito caro ou 
meu dinheiro era pouco que 
não foi sufi ciente. Fizemos 
uma vaquinha e compramos 
o óculos, e, com isso, se foi 
o sonho da enciclopédia. 
Ano passado, quando fomos 
recebidos aqui pela Beatriz 
Araujo, ela me falou: tu sabe 
o que tens aí no castelo? E 
eu respondi: Bah! Tem tanta 
coisa. E ela me disse: tu tem 
a primeira enciclopédia es-
crita no mundo”, contou ele 
emocionado.

Estavam presentes 
e alguns fizeram uso da 
palavra, representantes de 
empresas ligadas a obra, o 
diretor da Fundação Toyota 
do Brasil, Otacílio do Nas-
cimento, Odil Léo Bianchi-
ni, sócio-diretor da Plasbil 
Revestimentos; o vice-pre-
sidente da Unimed Região 
da Campanha, Nestor Jaime 
Bueno, Alexandre de Grandi, 
sócio proprietário da Beltra-
me Materiais de Construção 
e Luciano Silva da Silva, 
diretor fi nanceiro da Podal. 

Neste ato ainda es-
tiveram presentes e fi zeram 
uso da palavra diversas ins-
tituições que se dedicam à 
preservação do patrimônio 
cultural, como o pró-reitor 
de Extensão e Cultura, Eral-
do dos Santos, da Universi-
dade Federal de Pelotas, que 
é a responsável pelo Projeto 
de Extensão de Preservação 
do Acervo do Castelo; o pre-
sidente do Tribunal Regional 
Eleitoral do Rio Grande Do 
Sul, desembargador Jorge 
LuisDall'agnol e o promotor 
de Justiça da Comarca de 
Pinheiro Machado, Adoni-
ran Lemos Almeida Filho, 
que em seu pronunciamento 
destacou que “se não pre-
servarmos o passado, não 
teremos nosso futuro”. 

O prefeito de Pedras 
Altas, José Volnei Oliveira, 
também ressaltou a impor-
tância da preservação do 
Castelo. 

Gabriel Salvador Fo-
gaça, representou o secre-
tário de Estado de Turismo 
Luiz Fernando Rodriguez 
Júnior e fi nalizando, a secre-

Família Segat junto a secetária de Estado e empresários

tária de Estado da Cultura, 
Beatriz Araújo, representou 
o governador do Estado Edu-
ardo Leite. Na ocasião, ela 
disse estar em um momento 
emocionante. “Com a Lidia 
Assis Brasil muito lutei há 
uns anos através da condição 
de produtora cultural, para 
tentar presenciar esse feito. 
Hoje, me sinto presenteada 
por estar secretária de um 
governo que investe em 
cultura”.

O evento também 
contou com uma homena-
gem ao arquiteto Edegar 
Bittencourt da Luz, autor do 
projeto arquitetônico de res-
tauro do Castelo de Pedras 
Altas, apresentação artística 
de Ana Tê e a entrega, por 
parte do desembargador do 
Tribunal da Justiça Mili-
tar do Rio Grande do Sul 
(TJMRS), coronél Paulo 
Roberto Mendes Rodrigues, 
a Luis Carlos Segat, de uma 
moeda com a foto do cas-
telo de um lado e do outro 
de Assis Brasil e Borges de 
Medeiros junto a um certifi -
cado para fi car na coletânea 
do castelo.

SOBRE O PROJETO 

 O projeto de Res-
tauro e Revitalização do 
Castelo de Pedras Altas – 1ª 
Etapa foi aprovado em 2022 
e é financiado pelo Pró-
-Cultura RS, da Secretaria 
da Cultura e Governo do Es-
tado do Rio Grande do Sul, 
através da Lei de Incentivo à 
Cultura. Ele prevê a imper-
meabilização e pavimenta-
ção da laje de cobertura nos 

locais de maior acesso e, no 
andar superior, a remoção e 
execução dos revestimentos 
internos, instalações elétri-
cas e restauro da pintura das 
janelas metálicas. Também 
será realizado uma ampla 
mobilização nas mídias so-
ciais do projeto cultural para 
divulgar e gerar engajamento 
para seleção de participantes 
para a realização de duas 
visitas guiadas. O resultado, 
a longo prazo, será a im-
plantação de um Museu de 
Território com o objetivo de 
valorizar o território, a paisa-
gem cultural e a memória do 
lugar, perspectiva que reúne 
a história social ancorada 
em seus referenciais arqui-
tetônicos e paisagístico, uma 
importante contribuição para 
o desenvolvimento cultural 
do Estado.

O projeto conta com 
o patrocínio através da LIC 
das empresas Rede Super, 
Plasbil, Podal Distribuidora, 
Unimed, Beltrame Materiais 

de Construção, DSL Postos 
Santa Lúcia e conta com o 
apoio institucional do Insti-
tuto do Patrimônio Histórico 
e Artístico do Estado (Iphae), 
Prefeitura de Pedras Altas 
e a Universidade Federal 
de Pelotas (UFPEL).  O 
projeto conta também com 
o patrocínio direto da Fun-
dação Toyota do Brasil que 
irá contemplar o Projeto de 
Intervenção Estrutural do 
Terraço- 2ª etapa. 

As obras de restauro 
são promovidas pela Asso-
ciação Castelo de Pedras 
Altas que é uma entidade 
sem fi ns lucrativos que tem 
por fi nalidade congregar es-
forços para cuidar e restaurar 
os bens móveis e imóveis 
do Castelo de Pedras Altas. 
Criada em 2022, a Associa-
ção Castelo de Pedras Altas 
é a articuladora dos inúme-
ros atores que estão e serão 
engajados nesse projeto cul-
tural, a ser executado em 
etapas nos próximos anos.

Luis Carlos Segat em assinatura das obras

Diversas autoridades participaram do evento

Paulo Rossi/EspecialTP

Segat recebeu uma moeda com imagem do castelo
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Sabrina Monteiro TP

Grupo Lanceiros do Combate apresentou as novas pilchas e coreografi a

QUEM ANUNCIA, VENDE

PTG Combate do Seival 
realiza encontro 
de invernadas

Oú l t imo  domingo 
(27) foi de apre-
sentações, dança e 

muito amor pela tradição 
gaúcha no PTG Comba-
te do Seival. A entidade 
realizou um encontro de 
invernadas, com destaque 
à pré-estreia do grupo juve-
nil Lanceiros do Combate, 
que apresentou suas novas 
pilchas e coreografi a para a 
Semana Farroupilha 2023. 
 De acordo com 
uma das posteiras, Chana 
Lopes, o evento foi um 
sucesso e superou todas as 
expectativas. “Agradece-
mos a todos que nos apoia-
ram, e também aos grupos 
que se fi zeram presente”, 
disse ela. 
 Na oportunidade, 
os grupos da cidade de 
Bagé, Rainha da Fronteira 
e Marcas da Amizade do 
Centro do Idoso, marcaram 
presença e encantaram o 
público presente. Ainda de 
Bagé, o Piazito do CTG 
Prenda Minha, Lorenzo 
Medeiros declamou sua po-
esia e dançou o Maçanico.  
Além deles, o evento con-
tou com a apresentação da 
invernada juvenil do CTG 
Candeeiro do Pago, de 
Candiota e com a apresen-
tação do grupo Lanceiros 
do Combate, que fi zeram 
sua pré-estreia de pilchas e 
música de entrada e saída. 
 O evento foi fi-
nalizado com um mini-
fandango, onde a entidade 
arrecadou mais de 100 
quilos de alimento como 
ingresso para o baile. 

TRADICIONALISMO

Invernada apresentou novas pilchas para 2023

Evento contou com a presença de um ótimo público
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Transmissões da Câmara

Divulgação TP

Mateada de castração 
vai proporcionar mais 
de 240 procedimentos 
em cachorras e gatas

O próximo sábado (2), 
será voltado a saú-
de animal em Hulha 

Negra. Está programada a 
Mateada de castração com 
lançamento do programa 
estadual Melhores Amigos. 
O evento aberto ao público 
acontece a partir das 14h, no 
largo da biblioteca munici-
pal, sendo uma realização do 
vereador Diego Rodrigues, 
com o apoio do Sicredi, 
Prefeitura de Huha Negra 
por meio da Secretaria de 
Assistência Social e Xixo 
sonorizações.
 Ao TP, Diego Ro-
drigues explicou que as cas-
trações surgiram após uma 
solicitação feita em janeiro 
de 2022. “O programa Me-
lhores Amigos foi lançado 
em 2021 e em janeiro de 22 
protocolei pedido do meu 
gabinete e do gabinete do 
prefeito Renato Machado. 
Em novembro de 2022 fui 
chamado e o vice-prefeito 
Igor Canto foi comigo para 
assinar o convênio com 
o Estado. Após surgiram 
alguns problemas, mas que 
conseguimos resolver e ago-

HULHA NEGRA

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras AltasCâmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras Altas
SESSÃO ORDINÁRIA - 28/08/2023SESSÃO ORDINÁRIA - 28/08/2023

Ata aprovadaAta aprovada
Ata nº 39/2023 referente a sessão ordinária do dia Ata nº 39/2023 referente a sessão ordinária do dia 
21 de Agosto de 2023.21 de Agosto de 2023.

Projetos AprovadosProjetos Aprovados
Projeto de Lei Legislativo 4/2023 - Projeto de Lei Legislativo 4/2023 - Ementa: Dispõe sobre o reajuste Ementa: Dispõe sobre o reajuste 
do valor do auxilio alimentação dos servidores do Poder Legislativo do valor do auxilio alimentação dos servidores do Poder Legislativo 
Municipal. Autoria: Mesa Diretora. Votação: Aprovado por unanimidadeMunicipal. Autoria: Mesa Diretora. Votação: Aprovado por unanimidade

Projeto de Lei Ordinária 1745/2023 - Projeto de Lei Ordinária 1745/2023 - Ementa: Autoriza o Poder Exe-Ementa: Autoriza o Poder Exe-
cutivo Municipal a realizar abertura de crédito especial por superafit cutivo Municipal a realizar abertura de crédito especial por superafit 
financeiro de 2023 - Inclui ação na LDO e PPA para 2023. Autoria: financeiro de 2023 - Inclui ação na LDO e PPA para 2023. Autoria: 
Poder Executivo. Votação: Aprovado por unanimidadePoder Executivo. Votação: Aprovado por unanimidade

Projeto de Lei Ordinária 1746/2023 - Projeto de Lei Ordinária 1746/2023 - Ementa: Autoriza o Poder Exe-Ementa: Autoriza o Poder Exe-
cutivo Municipal a realizar abertura de crédito especial por superavit cutivo Municipal a realizar abertura de crédito especial por superavit 
financeiro no exercício financeiro de 2023. Autoria: Poder Executivo. financeiro no exercício financeiro de 2023. Autoria: Poder Executivo. 
Votação: Aprovado por unanimidadeVotação: Aprovado por unanimidade

Pedido de Informação 19/202Pedido de Informação 19/202
Ementa: O Vereador que este subscreve, complementando pedido de Ementa: O Vereador que este subscreve, complementando pedido de 
informação 11/2023, respondido através da mensagem nº 054/2023, informação 11/2023, respondido através da mensagem nº 054/2023, 
vem, pelo presente, reiterar que o Poder Executivo Municipal informe vem, pelo presente, reiterar que o Poder Executivo Municipal informe 
ao Poder Legislativo em relação a Lei 1717/2023 - Programa de ao Poder Legislativo em relação a Lei 1717/2023 - Programa de 
Combate as Queimadas, o seguinte: - Da verba orçamentária de R$ Combate as Queimadas, o seguinte: - Da verba orçamentária de R$ 
300.000,00 (Funcional Programática: 09.02.20.182.1006.1317.33.300.000,00 (Funcional Programática: 09.02.20.182.1006.1317.33.
90.32.00.00) qual valor já foi aplicado em benefício dos produtores 90.32.00.00) qual valor já foi aplicado em benefício dos produtores 
abarcados pela referida lei?abarcados pela referida lei?

Autoria: Mario Teixeira de MelloAutoria: Mario Teixeira de Mello
Votação: Aprovado por unanimidadeVotação: Aprovado por unanimidade

Pedido de Informação 20/2023Pedido de Informação 20/2023
Ementa: O Vereador que este subscreve, vem pelo presente solicitar Ementa: O Vereador que este subscreve, vem pelo presente solicitar 
que o Poder Executivo Municipal informe ao Poder Legislativo referente que o Poder Executivo Municipal informe ao Poder Legislativo referente 
a indicação 31/2023 (instalação de redutores:a indicação 31/2023 (instalação de redutores:
- Como está o cronograma de realização da obra solicitada?- Como está o cronograma de realização da obra solicitada?
- Em qual etapa o processo de construção se encontra?- Em qual etapa o processo de construção se encontra?
- Qual o prazo para conclusão da referida obra?- Qual o prazo para conclusão da referida obra?
Autoria: Antonio PrestesAutoria: Antonio Prestes
Votação: Aprovado por unanimidadeVotação: Aprovado por unanimidade

Pedido de Informação 21/2023Pedido de Informação 21/2023
Ementa: O Vereador que este subscreve, vem pelo presente solicitar Ementa: O Vereador que este subscreve, vem pelo presente solicitar 
ao Poder Executivo Municipal informações referentes a situação dos ao Poder Executivo Municipal informações referentes a situação dos 
profissionais da área de psicologia voltada para a educação, mais profissionais da área de psicologia voltada para a educação, mais 
precisamente Psicopedagogos e Psicólogos, como está o processo de precisamente Psicopedagogos e Psicólogos, como está o processo de 
contratação destes e qual o prazo para estarem em exercício de sua contratação destes e qual o prazo para estarem em exercício de sua 
função, vale destacar que a necessidade de contratação dos profis-função, vale destacar que a necessidade de contratação dos profis-
sionais mencionados é de extrema urgência em nosso município, pois sionais mencionados é de extrema urgência em nosso município, pois 
estes possuem papel fundamental no processo de desenvolvimento estes possuem papel fundamental no processo de desenvolvimento 
educacional das crianças e jovens da nossa rede de ensino municipal.educacional das crianças e jovens da nossa rede de ensino municipal.
Autoria: Heraldo Silva MachadoAutoria: Heraldo Silva Machado
Votação: Aprovado por unanimidadeVotação: Aprovado por unanimidade

Indicação 68/2023Indicação 68/2023
Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de sua Secretaria Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de sua Secretaria 
competente, providencie a construção de bancos (assentos) próximos competente, providencie a construção de bancos (assentos) próximos 
das churrasqueiras do CTG - Sentinela de Pedras Altas.das churrasqueiras do CTG - Sentinela de Pedras Altas.

ra teremos essa ação no mu-
nicípio. Serão duas etapas, a 
primeira no dia 2, do evento, 
e a segunda em uma data 
divulgada posteriormente”, 
explicou.
 Os procedimentos 
serão realizados pela clínica 
vencedora do processo lici-
tatório, Clínica veterinária 
Miau Au Au, de Santa Maria. 
A Secretaria de Assistência 
Social irá fazer o cadastro 
das pessoas interessadas 

As sessões ordinárias podem ser 
acompanhadas ao vivo pelo Facebook oficial da 
Câmara de Vereadores e Vereadoras, todas as 

segundas-feiras, a partir das 12h30.

Autoria: Elenice Mendes da SilvaAutoria: Elenice Mendes da Silva
Votação: Aprovada por unanimidadeVotação: Aprovada por unanimidade

Pedido de Providências 70/2023Pedido de Providências 70/2023
Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de sua Secretaria Ementa: Que o Poder Executivo Municipal, através de sua Secretaria 
competente, realize a reforma e manutenção da estrada do Passo do competente, realize a reforma e manutenção da estrada do Passo do 
Melo, com a colocação de bueiros maiores, aplicação de cabeceiras, Melo, com a colocação de bueiros maiores, aplicação de cabeceiras, 
pranchadas e demais meios necessários para solucionar o problema pranchadas e demais meios necessários para solucionar o problema 
de alagamento existente nesse local.de alagamento existente nesse local.
Autoria: Antonio PrestesAutoria: Antonio Prestes
Votação: Aprovada por unanimidadeVotação: Aprovada por unanimidade

Projeto de Lei Legislativo 5/2023Projeto de Lei Legislativo 5/2023
Ementa: Altera os anexos I. II e IV da Lei 1030/2013Ementa: Altera os anexos I. II e IV da Lei 1030/2013
Autoria: Mesa DiretoraAutoria: Mesa Diretora
Destino: Pedido de vistasDestino: Pedido de vistas

Projeto de Lei Ordinária 1747/2023Projeto de Lei Ordinária 1747/2023
Ementa: Altera o artigo 5º da Lei Municipal nº 1.019 de 04 de julho Ementa: Altera o artigo 5º da Lei Municipal nº 1.019 de 04 de julho 
de 2013.de 2013.
Autoria: Poder ExecutivoAutoria: Poder Executivo
Destino: Pedido de vistasDestino: Pedido de vistas

GERAL

em trazer seus animais de 
acordo com o cadastro do 
CadÚnico – famílias de 
baixa renda, porém os pri-
meiros serão os animais de 
rua, chegando a 240 fêmeas.
 O evento ainda vai 
contar com apresentações 
dos grupos e bandas do 
Centro de Referência da 
Assistência Social (Cras), 
erva mate gratuita, talentos 
da Terra e brinquedos inflá-
veis.

Evair de Lopes/Especial TP

Reunião aconteceu na Secretaria de Educação

CANDIOTA

Corrida dos Archotes 
acontece na próxima 

quinta-feira (31) 

Em reunião realiza-
da na tarde desta segunda-
-feira (28), o professor 
Pedro Martins (Sabella), 
que dirige o projeto Espor-
tes Para a Vida (EPV) na 
cidade, foi recebido pelo 
secretário de Educação 
de Candiota e pela coor-
denadora pedagógica da 
Secretaria, Michel Feijó e 
Suélen Funari. A reunião 
aconteceu no gabinete do 
secretário e teve como pau-
ta a corrida dos archotes, 
que acontece no próximo 
dia 31 de agosto.

Cerca de 30 alunos 
do projeto irão conduzir 
a centelha do fogo sim-
bólico pelas principais 
ruas da sede de Candiota, 
após chegada de Bagé. Os 
atletas se deslocam do an-
tigo “Posto do Nico”, por 
volta das 20h em direção 
ao Galpão do Produtor, 
na Praça Dario Lassance, 
onde serão recebidos pela 
fanfarra da Escola Neli 
Betemps, organizações e 

instituições da cidade, além 
de autoridades. 

“Convidamos toda 
população para que, juntos, 
possamos percorrer as ruas 
da sede em um ato de ci-
vismo, amor e comprome-
timento com nossa pátria. 
Nossos alunos do EPV, 
junto ao professor Sabella, 
darão início a Semana da 
Pátria em Candiota”, disse 

o secretário Michel. 
“Com toda certeza 

e o maior prazer iremos, 
mais uma vez, correr as 
ruas da cidade levando a 
centelha do fogo simbó-
lico. Momento ímpar na 
vida de cada um de nós. 
Convido toda comunidade 
para participar também”, 
finalizou o professor Sa-
bella.

Atividade faz parte das comemorações alusivas à Semana da Pátria 



Prefeitura de Candiota
AVISO DE  LICITAÇÕES

PE 009/2023 – AQUISIÇÃO DE CAMINHÃO – CONVÊNIO 940717/2023/
MAPA, dia 12/09/2023, às 10 horas.
PE 010/2023 - AQUISIÇÃO DE VEÍCULO ELÉTRICO – Termo de 

Compromisso de Compensação Ambiental TCCA, dia 12/09/2023, às 14 horas. A 
retirada do edital e informações podem ser obtidas nos sites www.candiota.rs.gov.
br e www.portaldecompraspublicas.com.br  ou pelo telefone (53) 3245-7299.
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Esforços conjugados entre comunidade escolar e empresas
 viabilizaram a instalação do projeto

J.André TP

Escola de Candiota faz cercamento 
eletrônico para aumentar 

segurança interna e externa

VIDEOMONITORAMENTO

Os episódios de vio-
lência contra esco-
las, ocorridos com 

mais frequência em abril 
deste ano - em especial o 
ataque a uma creche de 
Blumenau (SC) -, acendeu 
um sinal de alerta e um 
sentimento de medo em 
todo o Brasil.

Neste contexto, a 
Escola Estadual de Ensino 
Médio (EEEM) Jerônimo 
Mércio da Silveira, locali-
zada na Vila Residencial, 
em Candiota, na época, 
por meio do Círculo de 
Pais e Mestres (CPM) e 
direção, debateu formas 
de como melhorar a segu-
rança interna e externa do 
educandário. 

N a  o c a s i ã o ,  e m 
reunião com pais, mães e 
responsáveis, se projetou 
o cercamento eletrônico, 
com instalação de câmeras 
de videomonitoramento. 
A saída para arrecadar os 
recursos foi um Pix Solidá-
rio, que ao fim se frustrou 
em termos de arrecadação. 

Sem perder a pers-
pectiva da importância 
do projeto, CPM e dire-
ção buscaram alternativas, 
sendo que a iniciativa foi 
inscrita e contemplada no 
Fundo Social da Sicredi 
Liberdade 2023. “Juntamos 
os recursos do Pix Solidá-
rio, da Sicredi e uma verba 
federal que veio para escola 

Foi instalada 
uma central 

com 18 
câmeras de 

alta resolução

para viabilizar o video-
moniramento”, lembrou a 
presidente do CPM, Rafa-
ela Parodes, durante o ato 
de inauguração ocorrido na 
noite da última sexta-feira 
(25) - ela que é filha de 
uma ex-aluna, estudou na 
escola e atualmente é mãe 
de um aluno. “Espero que 
vocês se sintam seguros. 
Este sistema não é para 
fiscalizar os alunos e sim 
para proteger”, arrematou 
ela diante de uma plateia 
formada basicamente por 
estudantes. 

Em tom de muito 
agradecimento, o diretor 
Hermes Borba Delgado, 
também lembrou que as 
empresas candiotenses 
MAP Construções, de pro-
priedade do membro do 
CPM, Moisés Almeida 
Pedro, e a Elétron Infor-
mática, de propriedade de 
Ibageú Dias, foram funda-
mentais para a viabilidade 
do processo. A MAP fez, 
sem custo, a instalação dos 
postes e puxou os cabos, e 
a Elétron foi a fornecedora 
dos equipamentos, porém 
todo o serviço de instalação 
do sistema realizou de for-
ma gratuita. “Nos sentimos 
felizes e honrados nesta 
noite em poder entregar 
esta ferramenta de seguran-
ça”, assinalou ele.

A gerente da agên-
cia local da Sicredi, Flávia 

Barreto, presente na inau-
guração, destacou que era 
uma grande alegria voltar 
na escola que estudou. “Sa-
tisfação em poder ajudar 
para que o projeto saísse 
do papel. O Fundo Social 
é para retornar os recur-
sos para a comunidade”, 
apontou. 

SISTEMA

Conforme explicou 
Ibageú, da Elétron Infor-
mática - responsável pela 
instalação, o sistema é 
formado por 18 câmeras 
de videomonitoramento, 
sendo que comporta 20. 
As imagens têm qualidade 
de altíssima definição (full 
HD), podendo ser acessa-
das pela direção da escola 
de qualquer lugar, de forma 
remota, através de internet. 

As câmeras fazem 
a cobertura externa e in-
terna do educandário, nas 
áreas consideradas de uso 
comum, com exceção do 
interior das salas de aula. A 
central está posicionada na 
sala da direção, com acesso 
restrito.

Além disso, o siste-
ma possui uma autonomia 
de gravação de 36h em caso 
de falta de energia, sendo 
que as câmeras são equi-
padas com infravermelho 
para filmagens com alcance 
de até 20m, sem qualquer 

iluminação.

SEGURANÇA

 Para a aluna do 
3º ano do ensino médio, 
Yasmin Buck, de 17 anos, 
a instalação do sistema 
representa segurança para 
todos. Ela lembra que sua 
família viveu um drama 
pessoal quando foram as-
saltados recentemente e 

após a colocação de câ-
meras em sua casa, ela 
disse se sentir mais segura.  
 “Os pais podem 
se tranquilizar”, analisa, 
assinalando que não vê 
como uma invasão de pri-
vacidade, pois, segundo 
ela, se está numa escola, 
que é pública e, portanto, 
num local de estudo e não 
de fazer coisas erradas e 
que as câmeras não possam 

captar.

TÉCNICO

 O técnico em Infor-
mática e funcionário da em-
presa que instalou o sistema, 
Ângelo de Lima, estava orgu-
lhoso do trabalho voluntário 
que fez. “Meu sentimento 
é de gratidão, tanto como 
profissional, como aluno que 
fui desta escola”, disse. 

Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota
Sessão Ordinária nº 25 do Sessão Ordinária nº 25 do 
dia 28 de agosto de 2023dia 28 de agosto de 2023

EXPEDIENTE EXTERNOEXPEDIENTE EXTERNO
350 - Poder Executivo - 350 - Poder Executivo - Encaminha projeto de Encaminha projeto de 
lei nº 105/2023.lei nº 105/2023.
352 - Igreja Evangélica Pentecostal Deus de 352 - Igreja Evangélica Pentecostal Deus de 
Milagres - Milagres - Convida para culto de inauguração do Convida para culto de inauguração do 
novo templo da igreja, dia 07/09/2023, às 18horas, novo templo da igreja, dia 07/09/2023, às 18horas, 
na rua Ulysses Guimarães, 456.na rua Ulysses Guimarães, 456.
353 - Poder Executivo - 353 - Poder Executivo - Encaminha projeto de Encaminha projeto de 
lei nº 103/2023.lei nº 103/2023.

BAIXA PARA AS COMISSÕESBAIXA PARA AS COMISSÕES
341 - Projeto de Decreto Legislativo 10/2023 341 - Projeto de Decreto Legislativo 10/2023 
- Vereador Léo Lopes - - Vereador Léo Lopes - Concede o Título de Concede o Título de 
Mérito Farroupilha 2023, ao tradicionalista Lidiano Mérito Farroupilha 2023, ao tradicionalista Lidiano 
Pereira.Pereira.
354 - Projeto de Lei 114/2023 - Poder Executivo 354 - Projeto de Lei 114/2023 - Poder Executivo 
- - Autoriza o Município de Candiota a abrir crédi-Autoriza o Município de Candiota a abrir crédi-
to especial e alterar o PPA, a LDO, a LOA - R$ to especial e alterar o PPA, a LDO, a LOA - R$ 
40.000,00 - Bloco dos benefícios eventuais40.000,00 - Bloco dos benefícios eventuais

LEITURA DE PARECERESLEITURA DE PARECERES
337 - Projeto de Lei 111/2023 - Poder Executivo 337 - Projeto de Lei 111/2023 - Poder Executivo 
- - Autoriza o município de Candiota a abrir crédito es-Autoriza o município de Candiota a abrir crédito es-
pecial e alterar o PPA, a LDO, a LOA - R$ 96.185,77 pecial e alterar o PPA, a LDO, a LOA - R$ 96.185,77 
- Lei Paulo Gustavo - LPG. Parecer da COBES: - Lei Paulo Gustavo - LPG. Parecer da COBES: 
Conclui pela constitucionalidade da matéria - Data: Conclui pela constitucionalidade da matéria - Data: 
23/08/2023- Relator: Luana Vais. Parecer da COFIR: 23/08/2023- Relator: Luana Vais. Parecer da COFIR: 
Conclui pela constitucionalidade da matéria - Data: Conclui pela constitucionalidade da matéria - Data: 
23/08/2023  - Relator: Léo Lopes C O B E S  e 23/08/2023  - Relator: Léo Lopes C O B E S  e 
COFIR - Mantém o Voto do Relator.COFIR - Mantém o Voto do Relator.
349 - Projeto de Lei 113/2023 - Poder Executivo 349 - Projeto de Lei 113/2023 - Poder Executivo 
- - Autoriza o município de Candiota a abrir crédito es-Autoriza o município de Candiota a abrir crédito es-
pecial e alterar o PPA, a LDO, a LOA –R$ 201.000,00 pecial e alterar o PPA, a LDO, a LOA –R$ 201.000,00 
– Aquisição de máquinas e equipamentos.  Pare-– Aquisição de máquinas e equipamentos.  Pare-
cer da COBES: Conclui pela constitucionalidade da cer da COBES: Conclui pela constitucionalidade da 
matéria - Data: 23/08/2023    - Relator: Gildo Feijó. matéria - Data: 23/08/2023    - Relator: Gildo Feijó. 
Parecer da COFIR: Conclui pela constitucionalidade Parecer da COFIR: Conclui pela constitucionalidade 
da matéria - Data: 23/08/2023 - Relator: Léo Lopes. da matéria - Data: 23/08/2023 - Relator: Léo Lopes. 
COBES e COFIR - Mantém o Voto do Relator.COBES e COFIR - Mantém o Voto do Relator.

DISCUSSÃO DE PROJETOSDISCUSSÃO DE PROJETOS

321 - Projeto de Lei 109/2023 - Poder Executivo 321 - Projeto de Lei 109/2023 - Poder Executivo 
-- Autoriza o Poder Executivo a custear totalmente  Autoriza o Poder Executivo a custear totalmente 
os exames veterinários de anemia infecciosa em os exames veterinários de anemia infecciosa em 
equinos, com a finalidade de participação no desfile equinos, com a finalidade de participação no desfile 
de 20 de setembro de 2023.de 20 de setembro de 2023.
327 - Projeto de Lei 110/2023 - Poder Executivo 327 - Projeto de Lei 110/2023 - Poder Executivo 
- - Institui o programa municipal de educação fiscal Institui o programa municipal de educação fiscal 
no município de Candiota e dá outras providências. no município de Candiota e dá outras providências. 

ORDEM DO DIAORDEM DO DIA
VOTAÇÃO DE PARECERESVOTAÇÃO DE PARECERES

337 - Projeto de Lei 111/2023 - Poder Executi-337 - Projeto de Lei 111/2023 - Poder Executi-
vo -vo - Autoriza o município de Candiota a abrir cré- Autoriza o município de Candiota a abrir cré-
dito especial e alterar o PPA, a LDO, a LOA - R$ dito especial e alterar o PPA, a LDO, a LOA - R$ 
96.185,77 - Lei Paulo Gustavo - LPG.EM VOTAÇÃO 96.185,77 - Lei Paulo Gustavo - LPG.EM VOTAÇÃO 
OS PARECERESOS PARECERES
349 - Projeto de Lei 113/2023 - Poder Executivo 349 - Projeto de Lei 113/2023 - Poder Executivo 
-- Autoriza o município de Candiota a abrir crédito es- Autoriza o município de Candiota a abrir crédito es-
pecial e alterar o PPA, a LDO, a LOA –R$ 201.000,00 pecial e alterar o PPA, a LDO, a LOA –R$ 201.000,00 
– Aquisição de máquinas e equipamentos. EM VO-– Aquisição de máquinas e equipamentos. EM VO-
TAÇÃO OS PARECERESTAÇÃO OS PARECERES

CTG CANDEEIRO DO PAGO
EDITAL DE INSCRIÇÃO DE CHAPAS

O patrão do Centro de Tradições Gaúchas (CTG) Candeeiro do Pago, localizado na Vila 
Residencial, em Candiota, no uso de suas atribuições estatutárias, de acordo com o capítulo 
V, artigo 29º do Estatuto Social, comunica que estão abertas as inscrições de chapas para 
a patronagem biênio 2023/2025. As inscrições deverão ser feitas 20 de agosto até às 20h 
do dia 20 de setembro de 2023, na Secretaria do CTG.

Michel Feijó
Patrão



CONTRACAPA 8829 a 31 de agosto de 2023

Divulgação TP

A24ª edição do festi-
val Canto Moleque 
da Canção Gaúcha, 

fi nalizou suas inscrições no 
último dia 27 de agosto. O 
evento acontece nos dias 8, 
9 e 10 de setembro no giná-
sio municipal de Candiota, 
a partir das 18h30. 
 Segundo informa-
ções repassadas pela equipe 
da Secretaria de Cultura, 
Esporte e Juventude, as ins-
crições estavam na fase fi nal 
de homologação e a triagem 
será realizada por meio dos 
materiais enviados pelos 
participantes. O evento é 
realizado pela Prefeitura, 
por meio da Secretaria. 

LIC

Neste ano, o Canto 
Moleque será realizado 
juntamente com a Sema-
na Farroupilha 2023, que 
juntos foram aprovados 
pela Lei de Incentivo à 
Cultura (LIC), denominados 
como “Cantos e Encantos 
da República Riograndense 
Festejos Farroupilha 2023”. 

O secretário Diego 
Lima, juntamente com a 

 24º Canto Moleque fi naliza etapa de inscrições
CANDIOTA

Coordenadoria do Tradi-
cionalismo, informou que a 
LIC permite a captação de 
recursos junto a empresas e 
instituições, que destinam 
parte de seus impostos de 
renda para a realização de 
projetos culturais. “Dessa 
forma, além de valorizar 
nossas raízes culturais, essa 
parceria contribui para o de-
senvolvimento de nossa cul-
tura de maneira sustentável 
e com geração de renda em 
nossa cidade, movimentan-
do a economia local através 
da prestação de serviços e 
comércio em geral”. 

Além disso, Diego 
afi rmou que com a utiliza-
ção dos recursos da LIC na 
realização do festival, não 
haverá impacto nas demais 
Secretarias do município. 
“Cada área de atuação pos-
sui seu orçamento especí-
fi co e independente, o que 
garante que as atividades 
desenvolvidas em outras 
esferas não serão prejudica-
das”, concluiu, destacando 
que a equipe está à dispo-
sição para esclarecimentos.

PROGRAMAÇÃO

Durante os três dias 
de Canto Moleque, além das 
apresentações dos concor-
rentes, o público presente 
poderá prestigiar show ao 
fi nal de cada noite. 

Na sexta-feira (8), 
haverá a primeira elimina-
tória com apresentação das 
músicas concorrentes, a 
partir das 18h30. Na mesma 
noite, às 20h, acontecerá a 
abertura oficial do Canto 
Moleque, que terá seu pri-
meiro dia finalizado com 
o show de Jorge Guedes e 
Família. 

Já no sábado (9), 
acontece a segunda elimi-
natória com apresentação 
das músicas concorrentes, 
às 18h30. Mais tarde, às 
23h50, a noite será em-
balada pelo grupo Alma 
Gaudéria. 

O encerramento será 
marcado pela apresentação 
das músicas concorrentes da 
fi nal, com início às 18h30. 
Na mesma noite haverá 
show com o grupo De Pouca 
Prosa, a partir das 23h. A en-
trega das premiações aconte-
ce às 23h55, juntamente com 
a fi nalização da 24ª edição. 


